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ENTREVISTA A EDUARDO NERVI, 
PRESIDENTE DE LA CÁMARA ARGENTINA 
DE MANÍ.

Eduardo Nervi, Presidente de la Cámara Ar-
gentina de Maní,

En esta oportunidad vamos a entrevis-
tar a Eduardo Nervi, Presidente de la 
Cámara Argentina de Maní, Eduardo 
tiene 41 años es Lic. en Administra-
ción de Empresas y tiene un posgrado 
en la Universidad Austral en Agro ne-
gocios, está en el rubro del Maní hace 
aproximadamente 10 años, la Cámara 
de Maní esta compuesta por 20 socios, 
en su mayoría productores, procesado-
res y exportadores de maní.

Un sector que tiene un alto compromi-
so con la región reinvirtiendo constan-
temente sus ingresos, desarrollando 
genética y valor agregado.

El sector manisero genera entre em-
pleos directos e indirectos más de 
13.000 empleos, exportan aproxima-
damente unos 1.100 millones de dó-
lares al año ( 850.000 a 900.000 tons) 
teniendo en cuenta el maní y todos 
sus derivados (maní crudo, repelado, 
pasta, aceite, tostado, frito, expeller y 
manteca).

Juan Carreras: ¿Cómo vez la cosecha 
de maní en esta campaña 2021?

Eduardo Nervi: En el mes de octu-
bre la campaña no comenzó a tiempo 
debido a la falta de agua; luego afor-
tunadamente hubo una evolución po-
sitiva, no obstante para tener una bue-
na cosecha aún necesitamos lluvias 
y altas temperaturas en los próximos 
30 a 45 días, sobre todo en el sur de 
Córdoba, de no haber lluvias o haber 
heladas podría perderse gran parte de 
la producción.

La cosecha viene atrasada debido a 
que se sembró tarde por la falta de 
agua mencionada, lo que provoco 
que el cultivo se este recolectando en 
el mes de mayo/junio acercando a la 
temporada invernal de nuestro país, 
cuando habitualmente se recolecta en 
el mes de abril, lo que genera un in-
cremento de la posibilidad de heladas 
durante la cosecha.

Los rendimientos promedio en maní 
rondan aproximadamente los 33 
quintales por hectárea, este año en 
condiciones normales, esperaríamos 
entre 30 a 32 quintales.

La superficie de siembra 
promedio de maní 
ronda entre 350.000 
y 450.000 hectáreas, 
por lo que de haber 
lluvias y altas tem-
peraturas en los 
próximos 30 a 
45 días (hasta el 

periodo de recolección), se esperarían 
entre 950.000 a  1.000.000 de tonela-
das caja (con cáscara).
JC: ¿Cómo ve la competitividad del 
sector manisero en esta economía y 
este mundo tan volátil y cambiante?

EN: Actualmente vemos una situación 
preocupante para nuestro sector, te-
níamos la ventaja que debido a la si-
tuación de la guerra comercial EE.UU. 
vs. Europa, el viejo continente había 
impuesto un 25% de arancel a las im-
portaciones de Estados Unidos, que es 
uno de nuestros principales competi-
dores, lo cual era una gran ventaja para 
nosotros, pero ese arancel se elimino 
esta semana empujando los precios in-
ternacionales a la baja; adicionalmen-
te  Brasil esta teniendo una muy buena 
cosecha con rendimientos record. Estos 
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dos factores nos preocupan considera-
blemente.

Precisamos invertir en genética y en 
el sector para poder seguir ganando 
la carrera comercial a Brasil. Si bien 
hoy Argentina sigue teniendo mejores 
mercados y un producto con mejores 
procesos de calidad que nuestro ve-
cino, Brasil esta en camino a posicio-

narse en el sector, han crecido mucho 
y tomado gran parte del share de mer-
cados como Argelia y Rusia que eran 
importantes para nosotros.

Estamos en buen dialogo con el go-
bierno, a quien le hemos explicado la 
problemática del sector y confiamos 
nos acompañaran con medidas e in-
centivos de apoyo para que podamos 

seguir creciendo y reinvirtiendo de 
cara al futuro.

¿Que le diría a un cliente de la situa-
ción actual de la cosecha en cuanto a 
cantidades, calidades y precios?.

De haber lluvias y altas temperaturas 
deberíamos tener una cosecha prome-
dio, tanto en lo que refiere a cantidad y 
calidad, en lo que respecta a tamaños, 
los calibres  gruesos deberían estar en 
la media  (38/42 40/50 y 32/36).

Los precios internacionales los vemos 
en tendencia bajista debido a la situa-
ción ya comentada, la quita del arancel 
a EE.UU. y la gran cosecha de nuestro 
vecino Brasil.

JC:  Eduardo, muchas gracias por el 
tiempo, les deseamos todo lo mejor 
para esta campaña y estamos a dispo-
sición de lo que necesiten.

ENTREVISTA A EDUARDO NERVI, 
PRESIDENTE DE LA CÁMARA ARGENTINA DE MANÍ.


